
Comité de Jumelages de BETTON 
Compte rendu du CA du 10 avril 2018 

 
 
 
Présents : 
A. Eveillard, J. Dubois, A. Chauvel, M. Fuminier, N. Grison, A. Derieux, G. Desmares, 
R. Moysan, N. Chérel , F. Brochain, M. Mabile, S. Rouanet, M. Johnson, B.Dufay, 
J.Meyer, E Cauhapé. 
Excusés : 
L. Lecrivain, B. Tancray, L. Brunet de Courssou, L. Joubreil, D. De Oliveira, 
C.Schmourlo, F. Tirot, C. Texier, D. Gerbault, P. Deshayes, Agnès Biays. 
 
 
1. Nomination du (de la) secrétaire de séance 
Secrétaire de séance : B.Dufay 
 
 
2. Approbation du compte rendu du mois de mars 2018 
Le compte rendu est approuvé sans remarque. 
Il est disponible sur le site CJ : http://cjbetton.free.fr/comite/cadre_actu.htm 
 
 
3. Infos municipales 
- Salle La Confluence vendredi 27 avril : spectacle de la chanteuse Sandra Nkaké  
http://www.betton.fr/accueil/la-vie-de-la-cite/agenda-des-manifestations/818-5054/sandra-nkake 
- La Municipalité propose aux associations une formation à l’utilisation d’extincteurs 
et de défibrillateurs, qui aura lieu le 26 mai. 10 places sont disponibles, avec un 
maximum de deux par association. 
- La municipalité de Betton est invitée aux cérémonies du 715ème anniversaire de la 
ville jumelle de Grodzisk Wklp, qui se dérouleront du 17 au 20 mai 2018. Monsieur le 
Maire, F. Brochain, et  S. Rouanet représenteront la commune. 
 
 
4. Voyage jeunes à Altenbeken - subvention OFAJ 
Il n’y a que 22 jeunes inscrits à ce jour. C’est peu mais notre voyage vient « en 
concurrence » avec celui du collège qui se déroule la semaine suivante.  
Il faudrait se coordonner avec le collège, à défaut, envisager de regrouper le séjour 
jeunes et le séjour famille. 
Une annonce a été passée sur « le bon coin » pour recruter un(e) accompagnant(e)  
jeune, nous n’avons reçu aucune réponse. 
La subvention OFAJ a été accordée : le comité pourra bénéficier d'une subvention de 
l'OFAJ d'un montant provisoire de 2 992,92 €.Un acompte de 1 795,75 € 
représentant 60% de ce montant nous a été versé. L’OFAJ nous précise qu'à la suite 
d'un grand nombre de demandes, il n'a été possible de nous accorder provisoirement 
que 70% de la subvention demandée. 
La réunion d'infos aux familles aura lieu  le 12/04 à 20h30 salle de l’Estacade. Elle 
sera précédée d’une dernière réunion de mise au point à 19 h 45. 
 
 
 



5. Accueil des familles et jeunes de Grodzisk Wklp – Karolina  
Participants : Toujours 50 participants mais maintenant 8 jeunes dont 2 de 12 et 13 
ans.  
Programme : 
- 2 jeunes qui étaient en Pologne l’été dernier ont participé à notre dernière 
réunion de préparation : Rose Pirotais et Céline Manivel. 
- Les visites des journées 1 et 3 sont réservées. 
- La journée 2 n’est pas encore calée. Les  visites de Panavi et  Sojasun ne 
sont pas possibles. 
Pas de réponse de Lukasz par rapport à une visite du stade.  
- Pour terminer le programme, réunion du groupe Pologne le mercredi 18 avril à 
17h30 chez Joëlle. 
- La soirée à la mairie est confirmée le jeudi 5 juillet (Salle de la Confluence). 
 
Familles d’accueil : Pour l’instant pas de problème. Il reste une jeune de 21-22 ans à 
caser et un couple de 29-30 ans 
 
Karolina. Le comité confirme son engagement à être le relais de la demande  
de Karolina. Joëlle a écrit un texte qui sera diffusé à l’appui de la demande de dons. 
 
 
6.  Voyage «familles» à Barberino 
Il y a 42 inscrits au voyage. 
Le programme sur place est en cours d’élaboration par nos hôtes italiens. 
Après une dernière réunion de préparation, le groupe Italie doit prévoir une date pour 
la réunion d’information des participants. 
 
 
7.  Moretonhampstead  août 2018 (texte rédigé par Nicole C) 
Préparation du séjour à Moreton du 19 au 26 Août 2018 
• Les inscriptions se sont déroulées du 17 au 23 mars. 51 personnes retenues 
vont participer au voyage.  
• 12 personnes n’ont malheureusement pas pu être prises. Les critères de refus 
ont été le cumul de voyages les 2 dernières fois ou l’appel trop tardif.  
• Parmi les 51 personnes il y a 30 adultes, 4 familles avec des jeunes de 5 à 13 
ans et 7 jeunes de 15 à 18 ans qui seront dans des familles de jeunes à Moreton. La 
liste a été adressée à Lucy.   
• Les souhaits concernant les cabines de 2 ou 4 sur le ferry pour la traversée du 
19 au 20 /08 ainsi que les informations sur la répartition du groupe pour les 
chambres à l’hôtel ont été envoyées à Brittany ferries.  
• Une réunion d’informations sur le séjour pour  les familles de Betton est fixée 
le 14 Juin à 20H30 au Prieuré.  
• L’arrivée à Moreton : Mardi 21/08 est prévue pour 18H30 (et non 17H comme 
demandé par Moreton) ce qui permet une visite correcte du musée de St Fagans.  
• Le thème commun à nos deux Comités pour la participation au carnaval le 
jeudi 23/08 est : «  la mer ».  
• Une journée avec choix : vélo ou visite est prévue par le Comité de Moreton le 
vendredi24/08. Les inscriptions pour la participation à l’un ou l’autre choix sont 
demandées par Lucy. (à faire en Mai) 
 
 



8. Café littéraire 
Ceux qui ont participé au dernier café littéraire ont été séduits par les auteurs 
espagnols, les échanges ont été riches, aussi la nouvelle édition reprendra le même 
thème et aura lieu :  

samedi 14 avril 2018 
à la médiathèque de Betton de 10h à 12h 

Il y aura des débats croisés sur des ouvrages qui avaient déjà été présentés la 
dernière fois et des échanges sur de nouvelles lectures. 
A noter qu’il est difficile de faire venir les auteurs et écrivains à la médiathèque, peut-
être serait-il envisageable d’organiser des déplacements à des salons du livre pour 
aller rencontrer des écrivains. 
 
 
9. Peinture intuitive 
La 3ème séance qui devait avoir lieu le 17 mars a dû être annulée. Elle est reportée 
au 26 mai 2018. 
 
 
10. Soirée du CA 
Rendez-vous vendredi  20 avril à 19h, salle de l'Estacade. 
35 personnes ont répondu présent.  
Le traiteur est réservé, la livraison se fera vers 19 h 00 dans des conteneurs chauds, 
le service sera effectué par nous-mêmes. Le comité se charge de la boisson, la 
logistique et l’intendance étant assurés par René. Liliane est chargée des desserts et 
du pain.  
Le tarif est de 10,00 € par personne, à régler à Geneviève. 
 
 
11. Groupe de réflexion «Lifting» 
Une première réunion a eu lieu le 22 mars avec A. Eveillard, J. Dubois, A. Derieux, 
M. Johnson, F. Brochain, C.Schmourlo, N. Cherel et C. Texier. 
 
 

 



Les idées sont lancées et pour commencer : 
-  Un sondage va être organisé, pour connaître les attentes de l’ensemble des 
Bettonnais. Il faudra définir les questions à poser et le cadre de ce sondage : peut-il 
être accessible sur le site de la commune par un lien ?... 
-  Pour améliorer la visibilité du comité, il est envisagé de créer un blog parallèlement 
à notre site internet. Pour cela, la venue d’un stagiaire est à envisager. 
La prochaine réunion du  Groupe de réflexion «Lifting» a été fixée le jeudi 26 avril  à 
20 h 30 au local du Prieuré. 
 
12.  Souhaits de manifestations pour la rentrée 2018-2019 
Le comité a fait la demande de salles pour l’ensemble des manifestations prévues, la 
réponse sera donnée à l’issue de la réunion interne à la mairie, du 24 avril à 18 h 30.  
 
 
13.  25è anniversaire du jumelage avec Altenbeken 
Le comité réfléchit à un objet commémoratif (sculpture, …) et à des médailles, T-
shirts, sacs à dos avec des marquages spécifiques. 
Reste à savoir si ces objets souvenirs doivent aussi être distribués aux 
correspondants  français. 
 
 
14. AG FAFA 
Albert et Alain sont allés à l’assemblée générale de la FAFA (Amitiés Franco 
Allemandes) qui s’est déroulée à Loudéac le 24 mars. 
Ce mouvement qui regroupe 35 communes adhérentes sur la Bretagne fait le lien 
entre les différents organismes, dont l’OFAJ (Office franco-allemand pour la 
jeunesse).  
Petit rappel : penser à inviter les représentants de la FAFA pour les 25 ans du 
jumelage avec Altenbeken. 
 
 
15. Site – Jumelag'Actus n°12 
Prochaine parution du Jumelag'Actus en mai.  
 
 
16. Situation financière – Fiches de paie 
Compte chèques : 16.742,86 € - Livret bleu : 4.310,76 € 
Les cours de langue sont encaissés à 100 %. Le solde des voyages reste à payer. 
Il y a 191 adhérents. 
Geneviève a pris en main l’élaboration des fiches de paie. 
 
 
17. Informations et questions diverses 
- Nous avons acheté des petits objets au logo du comité : des  porte-clés – lampe 
torche (500 U) et des carnets. 
- Catherine Le Faou a dessiné un projet d’affiche pour les cours de langue. 
 

Prochain CA 15/05/2018 à 20h30 au local du CDJ 


